



Rome, 12 Juin 2021
Circ. N. 27/C2

2021-2022:

**Il semble que Dieu nous
veuille que nous soyons
là...à Signa**

Très chères Sœurs et jeunes en formation

*Je suis venu porter le feu sur la terre ;
Et comme j'aimerais que ce soit déjà allumé (Lc*

12,49).

Nous vivons encore les échos de l'expérience de louange et de gratitude vécue avec les célébrations du jubilé de 200 ans de fondation et, immédiatement après, d'agrégation à la Famille Passioniste ; à cela s'est ajoutée l'année de célébration des 100 ans de notre présence au Brésil, alors que nous sommes en pleine célébration des 300 ans de fondation des Passionistes, un événement qui nous touche de près en raison de notre lien charismatique avec la Famille Passioniste.

Dans ce contexte de grâce, l'histoire nous offre encore une nouvelle occasion de réflexion, de louange et de miséricorde.

L'année prochaine, nous célébrerons le *150ème anniversaire de la Réactivation de la Congrégation (14 septembre 1872-2022)* au cours duquel nous aurons l'occasion de réfléchir, de méditer et de découvrir combien de merveilleuses grâces le Seigneur a déversées sur nous par l'intermédiaire de Sœur Crocifissa Tognoni et de Sœur Pia Frosali, qui n'ont pas baissé les bras face à la suppression de la communauté et ont courageusement, faisant confiance à Dieu seul, réactivé la Congrégation, préservant, alimentant et incarnant sous une nouvelle forme le charisme de la Fondatrice.

Quand nous pensons à notre incroyable et merveilleuse histoire, ce qui nous vient spontanément est fixer des dates, célébrer, rendre grâce, mais je crois que nous devons surtout pénétrer la souffrance qui a blessé l'âme de nos sœurs et la manière dont elles ont su la vivre, la signifier et la transformer en une vie nouvelle. En faisant nôtres les paroles de Jésus à la veille de sa Passion, nous pouvons comprendre le *"silence de Dieu"* sur la communauté supprimée par l'ignorance humaine.

Pour célébrer le 150ème anniversaire de la Réactivation, avec le Conseil Général, nous avons jugé opportun nommer une nouvelle commission formée des sœurs des différents continents, coordonnée par Sr. Daniela, qui travaillera en collaboration avec le Gouvernement Général. Voici la Commission pour le Jubilé de la Réactivation:

Sr Daniela Merlo – pour la coordination et les références historiques

Sr Ana Lucia Lievore

Sr Maria Antonella Scarpelli

Sr Ange Kalaseki

Sr Katarina Bangi

Sr Anabella Reyes e Sr Maria Deogenia Erispe - pour la partie graphique.

La Commission, en accord avec le Gouvernement Général, a déjà élaboré un projet pour cette année. Tout d'abord, Sr Anabella conçu le logo à partir d'un slogan que vous pouvez déjà voir dans

cette lettre circulaire et qui nous accompagnera dans toutes les trois étapes. Le thème général est centré sur le symbolisme biblique du feu : *Comme le feu qui renaît des cendres...*

Le logo est accompagné d'une brève explication que nous joignons à cette lettre circulaire.

Le parcours de célébration a été divisé en trois étapes avec lesquelles nous voulons de nouveau parcourir, bien que de manière synthétique, le chemin de la Réactivation, nous focalisant sur les expressions de Sœur Crocifissa, principale protagoniste de ce moment difficile de l'histoire. Nous voulons faire nôtres ses sentiments, sa foi et son courage, ensemble avec sa fidèle compagne Sœur Pia, et prier pour qu'elle nous aide aujourd'hui à parcourir notre temps avec la même foi, le même feu et le même désir de soutenir et d'aider la Congrégation dans son histoire actuelle.

Les trois étapes ont été divisées comme suit :

<p>1^è étape: 14 septembre 2021-2022</p>	<p>Ce sera une année préparatoire au cours de laquelle, <i>le 14 de chaque mois</i>, nous commémorerons certains des événements vécus par Sr Crocifissa e par Sr Pia. C'est-à-dire que nous nous souviendrons de ces moments, à commencer par la suppression, et dans lesquels elles étaient capables de lire la volonté de Dieu dans des événements incompréhensibles et difficiles. En effet, le thème qui nous guidera sera celui qui est déjà indiqué sur la page de titre de la lettre circulaire, adressée par Sr Crocifissa à Sr Pia le 18 mars 1867 :</p> <p><i>Il semble que Dieu veuille que nous soyons là... à Signa !</i></p>
<p>2^è étape: 14 septembre 2022-2023</p>	<p>Année de célébration au cours de laquelle nous louerons Dieu pour le grand don de la Réactivation. En cette année, nous ferons mémoire des premiers pas de la Réactivation. Nous verrons qu'elles n'ont pas été faciles et que les sœurs devraient affronter de nouveaux défis, chercher de nouvelles formes de découverte et de mettre en œuvre la volonté de Dieu. La présence de Don Giuseppe Fiammetti avait certainement constitué le don le plus significatif et le signe de la bénédiction divine pour ce temps. Cette année sera accompagnée de l'expression adressée par Sœur Crocifissa au fils de Maria Maddalena, Gino Capponi, le 6 avril 1868 :</p> <p><i>Si Dieu m'aide, comme je l'espère, je réactiverai les Passionistes tant aimées par la Fondatrice.</i></p>
<p>3^è étape: 14 septembre 2023-2024</p>	<p>La mémoire de cette année sera réalisée sous le signe de la gratitude mais surtout dans l'engagement de vie personnelle et communautaire pour grandir dans l'identité de consacrées passionistes et dans le sens d'appartenance à la Congrégation. C'est ce que nous apprennent les sœurs de la "première heure de la réactivation" après la mort imprévue de Sœur Crocifissa. Animées par le Prêtre Giuseppe Fiammetti, devenu "Père" par la volonté de Dieu, toutes avaient vécu cette "nuit" à la lumière de la Passion du Christ :</p> <p><i>Nous irons de l'avant ! Foi, Passion de Jésus et en avant !</i></p> <p>Nous sommes certaines que cela aidera chacune de nous à devenir femme passioniste consacrée, appelée à réparer les brèches du péché et à reconstruire des chemins d'espérance à parcourir sur les routes du monde. La Congrégation a encore besoin de "pierres vivantes".</p>

Ces trois expressions nous accompagneront chaque année dans toutes nos initiatives.

Je tiens également à vous rappeler qu'au cœur de ces célébrations se trouvent d'autres dates importantes:

- Le **11 novembre 2021**, nous célébrerons le 250^e anniversaire de la naissance de Maria Maddalena.
- Le **20 juillet 2022**, nous commémorerons un événement de notre histoire, à savoir la lettre d'encouragement envoyée par le pape Pie VII à Maria Maddalena comme réponse aux Instructions de 1822.

Ces événements se grefferont dans les célébrations précédentes et la Commission préparera le matériel pour la Congrégation. Il est clair que chaque réalité est libre de prendre d'autres initiatives de célébration et, naturellement, de les partager. Celles que nous indiquons sont communes à toutes.

Je vous communique donc quelques initiatives qui sont en train d'être élaborées et qui seront envoyées à toute la congrégation dès que possible :

- Une paraliturgie pour le 14 septembre qui marque le début de l'année préparatoire.
- Une série d'intentions de prière communes pour le 14 de chaque mois qui seront accompagnées de références historiques.
- La neuvaine à St Paul de la Croix avec laquelle nous commémorerons sa "présence active" dans notre histoire.
- Un temps de prière pour préparer la date de naissance-baptême de Maria Maddalena (11 et 12 novembre 1771-2021) et l'anniversaire de la lettre du Pape à la Fondatrice (20 juillet 1822-2022).
- Un dialogue plus direct sera activé avec la Province Addolorata et avec la communauté citoyenne de Signa, en commençant par les Institutions, pour des éventuelles initiatives sur place.

J'exhorte toutes les sœurs et les laïcs de la CLP à saisir la beauté et la profondeur de ces moments de célébration. Il s'agit de notre histoire, l'histoire dans laquelle notre histoire personnelle s'inscrit et acquiert un sens. C'est notre ADN, notre expérience et nous en sommes tous responsables. Il est fondamental de s'arrêter, de réfléchir, de partager même avec simplicité les valeurs "passionistes" qui découlent des événements que nous allons rencontrer.

L'histoire n'est pas simplement le souvenir de dates, l'histoire est l'expérience vécue, c'est la vie donnée et le prix payé pour la Vie. De notre histoire, il est important de saisir le "feu" de l'amour pour le charisme que les sœurs de la Réactivation, soutenues par Don Fiammetti, ont nourri afin de le transmettre aux générations futures, à nous. Les sœurs de la Réactivation, en plus de la période difficile de la Réactivation, avaient vécu et accepté des décisions difficiles à leur égard et pourtant elles avaient su marcher avec courage et foi dans l'action silencieuse et providentielle de Dieu.

C'est ce que le Seigneur nous demande aujourd'hui, en ce moment complexe pour l'Eglise et pour l'humanité.

A plusieurs reprises, le Pape François, s'adressant aux religieux, a affirmé que la fidélité au Charisme ne demande pas que cela soit conservé comme des objets précieux dans un musée¹; la fidélité authentique nous demande plutôt d'être ouverts à la *nouveauté de l'Esprit et aux nouveautés* qui doit être mise en œuvre pour que le don du Charisme, qui nous est confié aujourd'hui, soit incarné, visible, efficace pour nous et pour ceux à qui nous sommes envoyés. Il est clair que cela demande aussi la capacité de mourir à ce qui peut nous donner une sécurité apparente, mais la leçon de la Réactivation est précisément celle-ci : Si Sœur Crocifissa et Sœur Pia n'avaient pas eu le courage de mourir au passé pour s'ouvrir à la nouveauté de l'Esprit, la Congrégation n'existerait plus et nous ne serions pas ici aujourd'hui pour louer et remercier pour cette histoire de grâce.

Je souhaite à moi et à chacune le don de la conversion et de l'ouverture de cœur afin que cette histoire de grâce continue à être un signe de la miséricorde du Seigneur crucifié et de Marie, mère des Douleurs pour l'humanité à laquelle nous sommes envoyées.

Un salut fraternel de ma part et de la part des sœurs du Conseil général.



Marie Dalessandro CP
Sr Maria Dalessandro cp
Supérieure Générale

¹ "Un charisme n'est pas une pièce de musée, qui reste intacte dans une vitrine... Non, le charisme, il est nécessaire de l'ouvrir et de le laisser sortir, afin qu'il entre en contact avec la réalité, avec les gens, avec leurs angoisses et leurs problèmes... Ce serait une grave erreur penser que le charisme se maintient vive en se concentrant sur des structures externes, sur des schémas, sur des méthodes ou sur la forme. Que Dieu nous délivre de l'esprit du fonctionnalisme" (PAPE FRANCOIS, Audience aux prêtres e religieux de Schönstatt, 3/9/15).

Signification du slogan et du logo du Jubilé de réactivation

Le slogan qui nous guidera durant ce parcours des trois prochaines années est centré sur l'image du feu. La Parole de Dieu depuis l'Ancien Testament fait référence au feu avec une série de significations multiples. En partant de *l'épée flamboyante de l'archange Michel*, gardien l'Eden, nous pouvons rappeler le feu du *buisson ardent* contemplé par Moïse, *la colonne de feu* qui guide le peuple d'Israël vers la Terre promise, le *feu ardent qui brûlait de zèle* le jeune Jérémie... jusqu'au feu de la Pentecôte.

Jésus aussi utilise l'image de feu dans son enseignement et une fois il l'indique comme symbole de sa Passion imminente, comme le rapporte Lc . 12, 49-50 : *"Je suis venu jeter le feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé ! J'ai un baptême dans lequel je serai baptisé, et combien je suis angoissé jusqu'à ce qu'il soit accompli !"*.

Dans le désir véhément de Jésus de réaliser le projet du Père, nous retrouvons l'ardent désir de Sœur Crocifissa Tognoni d'amener au bout le projet de la Réactivation, comme elle l'avait écrit à Gino, fils de Maria Maddalena, le 6 avril 1868, deux ans après la suppression : *"Si tu vas, comme d'habitude, visiter la dépouille mortelle de ma chère et tendre Fondatrice, dis-lui que si Dieu m'aide, comme je l'espère, je réactiverai les Passionistes tant aimées par elle"*.

C'est ce feu qui guide Sœur Crucifiée pour affronter les épreuves, les difficultés et les humiliations afin d'atteindre le but de la Réactivation. Le Seigneur lui montre la nouvelle terre vers laquelle elle doit se diriger, Signa, et place à ses côtés Sœur Pia comme une compagne fidèle avec laquelle elle partage un zèle ardent pour le Crucifié et pour les âmes.

Et sur la plus haute montagne de Signa, à Castel di Signa, les Passionistes, guidées par elle établissent leur nouvelle maison : la Maison Mère à partir d'où part la nouvelle aventure des *Sœurs Passionistes de Saint Paul de la Croix* réactivées. La flamme de la *memoria passionis* renaît des cendres et devient lumière, espérance et miséricorde pour le monde, signifié par la flamme multicolore. *Aujourd'hui, ce feu est confié à chacun d'entre nous.*